

NOVAL CLEMENTE, Mercedes: *La Sección Femenina en Murcia: educación, cultura e ideología (1939-1977)*. Universidad de Murcia. 2.000. Director: Viñao Frago Antonio.

Se trata de un estudio de Historia de la Educación de las Mujeres, sobre la organización denominada Sección Femenina de F.E.T. y de las J.O.N.S., la cual tuvo una importante participación en la educación formal y no formal de las mujeres españolas durante sus más de cuarenta años de existencia. Su influencia abarcó no sólo el ámbito educativo, sino también el laboral y social, de esta manera asignaturas escolares, actividades de ocio, culturales y deportivas fueron realizadas a través de esta organización por una gran mayoría de mujeres españolas.

Es un estudio local, en el que se relatan y analizan el funcionamiento y las actividades desarrolladas en Murcia por la Sección Femenina, quienes y cómo fueron las mujeres que a ella pertenecieron y las que recibieron sus enseñanzas e influencias.

Las fuentes de información utilizadas para la realización del estudio han sido además

de las bibliográficas, entre las que destacamos los escasos estudios sobre el tema, la prensa de la época y el testimonio oral de las personas que protagonizaron y vivieron los hechos, este testimonio ha sido recogido a través de 20 entrevistas abiertas.

La metodología utilizada es cualitativa y descriptiva, como es frecuente en los estudios sobre las mujeres y sobre "nueva historia".

En la tesis se encuentran desarrolladas de manera detallada las actividades de carácter educativo y formativo que la Sección Femenina desarrolló en Murcia como fueron albergues, asignaturas escolares, Círculos de Juventudes, formación de las trabajadoras, Servicio Social, Coros y Danzas y Cátedras Ambulantes.

A través de este estudio se ha llegado a interesantes e importantes conclusiones, algunas de las cuales vienen a corroborar otras ya conocidas de carácter general a las que las características de este trabajo aportan una experiencia única y viva, así mismo se obtienen interesantes y novedosas conclusiones de carácter local.